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REUNIÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA INTERMUNICIPAL DA CIMT - Ata n.º 01/2014 
Data – 07/04/2014 
Início – 21h00 
Local – Cidade de Tomar, na sede da CIMT, Convento de São Francisco 
Termo – 23h00 
Presenças – Lista Anexa 

 

ATA n.º 01/2014 
 

Ao sétimo dia do mês de abril de 2014, com início pelas vinte e uma horas, teve lugar, no 
auditório da sede da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, em Tomar, a reunião 
ordinária abril de 2014 da Assembleia da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, com a 
seguinte ordem de trabalhos: ----------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Antes da Ordem do Dia: 
 
1. Aprovação da ata  
2. Período antes da ordem do dia. 
 
Ordem do dia: 
 
1. Aprovação do Regimento da Assembleia Intermunicipal; 
2. Informação da atividade da CIMT;  
3. 1.ª Revisão ao Orçamento e PPI 2014 
4. Apreciação e votação do Relatório de Gestão 2013; 
5. Alteração dos Estatutos; 
6. Aprovação de Procedimentos Concursais; 
7. Apresentação da lista dos compromissos plurianuais resultantes das adjudicações e/ou 

contratos que se celebraram desde a última sessão da Assembleia Intermunicipal.  
8. Intervenção do Público ao abrigo do ponto 6, do artigo 84.º da Lei n.º 169/99, de 18 de 

Setembro, alterada pela Lei 5-A/2002 de 11 Janeiro.------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 
Antes da Ordem do Dia: 
 
1. Aprovação da ata---------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi presente à reunião da Assembleia Intermunicipal a ata da reunião anterior, 17 de 
dezembro de 2013, anexa á presente ata e da qual faz parte integrante.----------------------- 
O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal referiu que tinham sido 
solicitadas algumas alterações a pedido do Deputado João Simões, que foram incorporadas 
na ata.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Por outro lado, comentou que o atual modelo de ata era muito extensa, o que até se tornava 
maçadora para quem a lê, pelo que gostaria de averiguar junto de todos os deputados a 
possibilidade de a partir da reunião de hoje, a ata ser feita noutro moldes, ou seja, ser uma 
ata com a informação necessária mas mais sintetizada.------------------------------------------ 
Comentou ainda, que era importante a realização de uma reunião extraordinária para todos 
os deputados poderem tecer alguns contributos e comentários relativamente ao documento 
estratégico para o Médio Tejo. --------------------------------------------------------------------- 
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Deliberação: Aprovada por unanimidade a ata, bem como, aprovada uma versão de ata 
mais reduzida, sem prejuízo de acrescentos caso se verifique necessidade. Quanto à data 
para reunião sugerida, ficou em aberto por definir.-----------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
₪₪ 

 
2. Período antes da ordem do dia.-----------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal teceu algumas informações 
referentes a faltas de deputados e suas respetivas substituições respetivamente:--------- 
 

 
NOME 

 

 
SUBSITUTO 

Cândido Manuel Silva Marques – ICA Ricardo Nuno Agostinho Nogueira 

Nelson Augusto Marques de Carvalho – PS 
 

Manuel Duarte dos Santos 

António Ribeiro Gameiro – PS 
 

Alberto José Pires Caveiro 

José Delgado – PSD 
 

Tiago Manuel Henriques Carrão 

 
Faltas sem substuições: 
 

 
NOME 

 
José António dos Santos Almeida – PSD (por motivos profissionais) 

 
Foi de seguida dada a palavra à deputada Elsa Lopes que leu uma declaração sobre as 
Comemorações do 25 de Abril de 1974. “Os eleitos da CDU nesta CIM apelaram aos 
trabalhadores e ao povo para que, com a sua participação nas comemorações populares do 
25 de abril, expressem a sua condenação pelo rumo imposto ao país e à exigência de rutura 
com esta política e de concretização de uma outra política, patriótica e de esquerda que 
assegure a defesa dos direitos, o progresso social e a construção de uma vida melhor num 
Portugal com futuro”.-------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida, foi dada a palavra do deputado Manuel Sousa Ligeiro que abordou mais uma vez 
o tema da Saúde, pelo facto de considerar que é um bem precioso, ao qual todos os 
cidadãos deverão ter acesso. Foi solicitada à Senhora Presidente do Conselho Intermunicipal 
informação resultante da última reunião na CIMT com o Conselho de Administração do 
Centro Hospitalar do Médio Tejo.-------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Por último foi dada a palavra ao deputado Rui Ferreira que fez uma intervenção sobre o novo 
Mapa Judiciário. Esclareceu os presentes que a CDU vinha manifestar todo o seu apoio às 
ações desenvolvidas pela CIMT, bem como, congratular-se com a unanimidade de todos os 
autarcas em defesa de uma justiça de proximidade dos cidadãos. Gostariam de igual modo 
que houvesse o mesmo empenho e unanimidade em questões ligadas ao desmantelamento 
dos serviços de saúde, a perspectiva de encerramento de serviços de finanças, Segurança 
Social, CTT e outros.---------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Dois outros assuntos foram abordados, um pelo deputado Rui Picciochi que referiu a 
necessidade da existência de um crematório no Médio Tejo, e outro, pelo deputado António 
Cardoso Lopes que mostrou interesse em que as reuniões desta Assembleia voltassem ao 
formato antigo de funcionamento.------------------------------------------------------------------ 
Após as várias intervenções, o Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal da CIMT, 
deu a palavra à Presidente do Conselho Intermunicipal que esclareceu os presentes, quanto 
ao andamento das questões ligadas à saúde nomeadamente:----------------------------------- 
 - Focou a atual preocupação com a diminuição de partos no Médio Tejo;----------------------- 
 - Alertou que atualmente 60% das urgências não correspondem efetivamente a urgências;-- 
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 - Referiu a criação de uma unidade de hemodinâmica em Torres Novas;----------------------- 
 - Comentou que o Centro Hospitalar do Médio Tejo tem prestado ao Conselho Intermunicipal 
toda a informação do trabalho que tem vindo a ser desenvolvido por este Centro Hospitalar;-
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 - Esclareceu que 18% da população está sem médico de família.------------------------------- 
Terminada esta intervenção o deputado Carlos Alves de Constância, interveio para sugerir 
que fosse aprovado um voto de pesar, na sequência do falecimento uma das 
Administradores da antiga Associação de Municípios do Médio Tejo, Eng.ª Margarida 
Veríssimo.-------------------------------------------------------------------------------------------- 
Todos os presentes concordaram, tendo sido aprovado por unanimidade o voto de pesar em 
memória da Eng.ª Margarida Veríssimo.-----------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
₪₪ 

 
Ordem do dia: 
 
1. Aprovação do Regimento da Assembleia Intermunicipal---------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal, questionou quem pretendia usar 
da palavra sobre esta matéria.--------------------------------------------------------------------- 
O deputado Rui Picciochi referiu que no artigo 10.º, ponto 4, alínea a), que tem a ver com as 
senhas de presenças, decorre da própria lei.------------------------------------------------------ 
Uma outra intervenção foi efetuada pelo deputado Manuel Ligeiro que sugeriu no artigo 23, 
n.º 6 e 7, não haver grande distinção, pelo que considerava que se deveria retirar o n.º 7, 
deixando apenas ficar o n.º 6.---------------------------------------------------------------------- 
 
Deliberação: Aprovado por unanimidade com as sugestões indicadas. 
 

₪₪ 
 
 
2. Informação da atividade da CIMT---------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal passou a palavra à Presidente do 
Conselho Intermunicipal que informou os deputados do seguinte:------------------------------- 

• Atualmente encontramo-nos na fase de preparação de um novo Quadro Comunitário; 
• Salientou que a Autoridade de Gestão do Programa Operacional Regional do Centro 

deliberou que a participação das Estruturas de Apoio Técnico na elaboração dos 
processos de verificação ao local fosse alargada, resultando assim na verificação de 
114 candidaturas------------------------------------------------------------------------ 

• Quanto à taxa de execução comentou ser de 87%, com uma taxa de aprovação 
global de 100%;---------------------------------------------------------------------------- 

• No âmbito da preparação da Estratégia da Região do Médio Tejo para o próximo 
quadro comunitário 2014-2020, comentou estar o estudo a ser desenvolvido com 
apoio do Prof. Augusto Mateus e restante equipa;---------------------------------------- 

• Quanto à visão da região para 2020, a Presidente referiu as linhas gerais, como 
valorizar o potencial endógeno, a criação de uma gestão integrada do território, uma 
região que aproveite a sua centralidade para conferir vantagens de localização às 
empresas, uma região que estimule uma plena viragem para a internacionalização, 
bem como, rentabilize os investimentos que realiza.-------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------- 

• Deu conta das 5 orientações estratégicas previstas e explanadas no documento;-----
----------------------------------------------------------------------------------------------- 

• Deu conta da apresentação pública preliminar que terá lugar no dia 6 de maio no 
Convento de Cristo, convidando todos os presentes a comparecerem, sendo que iria 
ser enviado um convite formal para o efeito;--------------------------------------------- 

• Referiu os projetos em curso, dando um enfoque aos mais emblemáticos, como é o 
caso do Transporte a Pedido, o empreendedorismo - EM-Rede, a Central de Compras, 
a Afirmação Territorial do Médio Tejo e o Médio Tejo – Gestão em SIG.----------------
----------------------------------------------------------------------------------------------- 
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• Por último deu conta de algumas ações/tomadas de posição desta CIM, 
respetivamente, no âmbito da Reforma do Mapa Judiciário, no que concerne à 
entrega de uma ação popular no Supremo Tribunal de Justiça, bem como, de um 
pedido de audiência à Sra. Ministra com esta tutela; a reunião com o Secretário de 
Estado do Desenvolvimento Regional tendo como principal tema a preparação do 
próximo ciclo de investimentos comunitários, assim como, a análise de preparação 
de um eventual programa em matéria de desconcentração de funções. Terminou 
informando que no dia 28 de março tinha tido lugar nesta CIM a assinatura dos 
Acordos de Entidade Empregadora Pública entre esta CIM, a maioria das autarquias 
associadas, e os sindicatos representativos dos trabalhadores.--------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Após estas breves notas usaram da palavra os deputados António Ferreira e Trincão 
Marques. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
O deputado António Ferreira comentou que os dados da execução eram muito bons, contudo 
estava preocupado com que se avizinha ao nível das ITI´s (investimentos territoriais 
integrados), o acesso ao Programa Operacional dificultado, bem como, grandes cortes 
previstos para as escolas, estradas, bem como, na reabilitação e regeneração urbana. A 
intervenção do deputado Trincão Marques focou-se essencialmente na reforma do Mapa 
Judiciário, tendo referido não acreditar muito na eficácia das ações populares, considerando 
fundamental que o problema deve ser desde logo “atacado” nas causas.-----------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
Deliberação: Os Senhores deputados tomaram conhecimento da atividade que a CIMT tem 
vindo a desenvolver. 

 
₪₪ 
 

 
3. 1.ª Revisão ao Orçamento e PPI 2014----------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal esclareceu todos os presentes que a 
revisão orçamental hoje presente na reunião fundamenta-se com o reforço de verbas já 
inscritas, derivado à inclusão dos municípios de Sertã e Vila de Rei, bem como, a inclusão de 
novos projetos, não previstos inicialmente, uma vez que, a preparação dos documentos 
previsionais para 2014 tinham sido elaborados numa fase de transição entre o órgão 
executivo cessante e o que foi eleito mais tarde. 
 
Deliberação: Aprovado por unanimidade, com a presença de 39 deputados na sala. 
 
 

₪₪ 
 

 
4. Apreciação e votação do Relatório de Gestão 2013--------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal passou a palavra à Presidente do 
Conselho Intermunicipal que começou por referir fazer um pequeno enquadramento, 
esclarecendo que o programa de atividades da CIMT no ano de 2013 teve como referencial 
de atuação o estabelecido nas Opções do Plano e Orçamento para 2013.----------------------- 
Deu igualmente conta dos 5 objetivos estratégicos:---------------------------------------------- 

I. Incrementar a capacidade competitiva e a coesão territorial;----------------------- 
II. Fomentar redes de apoio à inovação e o desenvolvimento tecnológico;----------- 
III. Apoiar a formação especializada para a cidadania ativa;---------------------------- 
IV. Promover modelos de gestão para potenciar a eficiência e a redução de custos;-- 
V. Melhorar a organização e a capacidade institucional-------------------------------- 

Abordou a evolução das reuniões do Conselho Intermunicipal e da própria Assembleia, que 
têm vindo a crescer de ano para ano.  
Terminou dando conta e feito um ponto de situação da análise financeira, respetivamente ao 
nível da receita e da despesa.---------------------------------------------------------------------- 
Terminada a sua intervenção, o Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal deu os 
parabéns à Sra. Presidente, elogiando o trabalho desenvolvido. --------------------------------- 
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O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal passou a palavra a alguns dos 
deputados que se inscreveram para tecer pequenos comentários. Começou por intervir a 
deputada Ana Cláudia Cohen, referindo uma nota de apreço aos projetos executados. 
Chamou a atenção para os quadros que não estavam numerados.------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O deputado Manuel Ligeiro referiu que a CDU se iria abster.------------------------------------ 
Deputado Silvestre Pereira congratulou-se com o plano, apesar das atuais dificuldades que 
se atravessam.--------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Deliberação: Aprovado por maioria, com 7 abstenções, sendo que estavam presentes na 
sala 37 deputados. Foi acordado os serviços efetuarem pequenas correções no documento. 
 

₪₪ 
 

 
5. Alteração dos Estatutos--------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Deliberação: Este ponto foi retirado da ordem de trabalhos, uma vez que não foram 
efetuadas quaisquer alterações ao documento. 

 
 

₪₪ 
 

 
6. Aprovação de Procedimentos Concursais-------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal pediu à Sra. Presidente do 
Conselho que esclarecesse todos os presentes sobre esta matéria.------------------------------ 
Comentou estarem em cima da mesa propostas para abertura de três procedimentos 
concursais, ambos previstos no mapa de pessoa e orçamento desta CIM.----------------------- 
Os concursos em causa são:------------------------------------------------------------------------ 
1. Um técnico Superior na Área da Engenharia Civil. Referiu a Sra. Presidente do Conselho 
que atualmente, a Estrutura de Apoio Técnico é composto por dois gestores, sendo um deles 
o coordenador e dois engenheiros civis. Uma das competências desta equipa é acompanhar a 
execução física e financeira das operações aprovadas no âmbito da contratualização, 
efetuando-se para o efeito visitas de verificação ao local, principalmente em sede de 
encerramento das operações. Alertou para o aumento das candidaturas aprovadas, 118, 
para as quais se tem de proceder a esta verificação. Informou que o vencimento para este 
técnico será financiado no âmbito da candidatura da assistência técnica com uma taxa de 
FEDER de 85%.-------------------------------------------------------------------------------------- 
2. Um técnico superior em Gestão de Recursos Humanos, tratando-se de uma área 
complexa, não só pela diversidade de diplomas legislativos existentes, nomeadamente 
SIADAP, lei de vínculos carreiras e remunerações, o regime de contrato de trabalho em 
funções públicas. Por outro lado, um técnico com formação nesta área tem uma maior 
perceção e capacidade de raciocino, bem como, a formação académica necessária ao 
desempenho destas funções, o que diminuirá o risco de ilegalidades e irregularidades, 
permitindo e garantindo um melhor apoio às tomadas de decisão.------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
3. Um técnico superior em Engenharia Informática. Atualmente a CIMT apenas conta com 
uma trabalhadora nesta área e que tem à sua responsabilidade a gestão e manutenção do 
Internet Data Center, o helpdesk a todos os trabalhadores da CIMT, o apoio à manutenção 
das infraestruturas informáticas da CIMT, apoio aos municípios no âmbito dos sítios 
autárquicos, entre outras. Esclareceu que com a recente aprovação da candidatura ao SAMA, 
vai ser exigido uma assessoria e acompanhamento distintos e exaustivos de modo a que se 
consiga absorver até maio de 2015 a totalidade das verbas aprovadas e minimizar os riscos 
de devolução de verbas, esclarecendo estarmos a falar de um investimento total elegível de 
2.957.499€. 

 
Deliberação: Aprovados por unanimidade 
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₪₪ 
 
 
7. Apresentação da lista dos compromissos plurianuais resultantes das adjudicações e/ou 
contratos que se celebraram desde a última sessão da Assembleia Intermunicipal-------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia comentou tratar-se de um documento que por 
via do que decorre da lei, tem de ser apresentado a todos, dando assim a informação da lista  
dos compromissos plurianuais resultantes das adjudicações e/ou contratos que se 
celebraram desde a última sessão da Assembleia Intermunicipal. 
 
Deliberação: Os deputados tomaram conhecimento do seu conteúdo. 

 
 
 

₪₪ 
 
 

8. Intervenção do Público ao abrigo do ponto 6, do artigo 84.º da Lei n.º 169/99, de 18 
de Setembro, alterada pela Lei 5-A/2002 de 11 Janeiro.--------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal da CIMT registou que, não 
havendo público na sala, não existia intervenção do público. ------------------------------------ 
Não havendo mais intervenções, o Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal da 
CIMT deu como encerrada a sessão. 
 
 
 
 
 
 


